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2018年6月9日 星期六 广告
责编/钱元平 叶飞

美编/严勇杰 照排/余佳维
城事 A05

建筑渣土堆在山岙里

前天下午，记者在村民庞先生的带领下到现场查看。从三七市出发，
绕着相岙水库盘山而上，一直到山顶。从地标上来看，这个地方属于慈溪
市掌起镇。在此，可以看到路的一边在进行绿化施工，下面是相岙水库。
在靠近公路的地方是一个山岙，远远就能看到山岙里堆满了建筑渣土。
厚厚的泥浆顺着山岙流下去有二三十米长，估计有上百吨。这些建筑渣
土应该是刚倒不久，表面看上去还是湿的，用脚一踩软绵绵的。

“这些建筑渣土倒了有好多天了，我们在这儿施工，不知道是谁倒
的。”看到记者采访，一名在进行绿化作业的施工人员说。

庞先生告诉记者，从今年春节开始，有大量渣土车开到山上，彻夜
不停，在山上很多地方倒渣土和泥浆。相关部门曾组织查处过，查得紧
了车就少了。但风声一松，渣土车就又死恢复燃。在庞先生的指引下，
记者看到，在山上其他空地上，也有许多尚未清理的建筑渣土。

偷倒者已被立案查处

据市水利局提供的资料，相岙水库所在河流为姚江支流相岙溪，是
饮用水源水库，目前归三七市镇管理。

昨天上午，记者与三七市镇政府相关负责人取得了联系。相关负
责人表示，他们已经接到村民的反映。据他了解，这些建筑渣土来自宁
波市个别工地，然后被偷运到三七市的山上，这种事之前就发生过。至
于为什么会选择到三七市偷倒，是因为三七市紧挨市区，境内山地多，
偷倒起来隐蔽，不容易被人发现。为此，他们曾组织交警等部门进行过
专项治理，相岙村村委会也组织村民进行过拦截。白天还能收到一定
的效果，但到了夜里，非法渣土车又开始出动，对此，他们也感到头疼。
至于相岙水库上游山岙里的那片泥浆，由于地处慈溪掌起镇，所以存在
管理上的“难点”。

掌起镇政府相关工作人员告诉记者，该倾倒点在塔令掌慈溪旁，倾
倒量大约为150立方米。掌起镇综合行政执法中队5月25日在巡逻中
就发现这处建筑渣土，并展开相应的调查，于6月3日确定偷倒者为宁
波某建设有限公司。6月4日，城管执法部门已对该公司涉嫌偷倒的行
为予以立案，下一步将对当事人作出相应处罚，并责令其清理掉倾倒的
建筑渣土。

这名工作人员表示，对随意倾倒建筑渣土的行为，他们一直采取零
容忍态度，坚决打击，严惩不怠。今年以来，城管部门一直安排巡逻队
员密切关注，对途经的渣土车“来一辆查一辆”，目前已处罚6辆未经核
准擅自处置建筑渣土的车辆。今后，掌起镇仍将保持高压态势，做好巡
查工作，创建巡查台账，给居民创造一个良好的生态环境。

记者 边城雨 文/摄

本报讯（记者 谢舒奕） 酸酸甜甜的宁波杨梅熟了！据了解，本地
杨梅于上周末零星开摘，本周末，余姚、慈溪等杨梅主产区将迎来首个
采摘高峰，届时将有大量的人流和车流涌入。

据介绍，今年我市共种有30多万亩杨梅，眼下正值宁波杨梅陆续
成熟时期。由于杨梅娇嫩不耐储运，历来主要以鲜销为主，每年6月上
旬开始，我市各大杨梅主产区都会迎来成批的采杨梅大军。业内预测，
本周末将是宁波杨梅季的首个采摘高峰期。

“余姚杨梅节于6月7日正式启动，眼下，‘杨梅之乡’余姚的171个
杨梅采摘观光园（点）的杨梅树上，随处可见一颗颗鲜艳欲滴的成熟果
子，静候人们来共享这酸甜滋味。”余姚市旅游局副局长何建军告诉记
者，近日，仅是预定来摘杨梅的外地旅行团就有50多个，合计2500多名
游客。团队客多数是从上海来的，苏州、杭州、台州、嘉兴等周边地区的
也不少。不过，届时自驾群体将更庞大。

值得关注的是，慈溪杨梅节也将于近日开锣。来自慈溪市风景旅
游局的统计数据，去年慈溪杨梅节期间，慈溪实现旅游收入6.1亿元，同
比增长29.51%，当地旅游景区（点）接待游客64.03万人次，同比增长
24.07%，创历史新高。今年是杨梅产量“大年”，相关数据更值得期待。

那么，近期断断续续的雨水天气，是否会对本地杨梅的品质产生不
利？“目前看来，杨梅采摘初期并没有出现强降雨和大风天气，而且半天
雨半天晴的日子多，反而有利于杨梅生长。”何建军表示。

余姚、慈溪杨梅80%左右属于荸荠种，从往年情况来看，采摘期一般
可维持25天左右，6月下旬陆续落市。接下来，我市其他主要杨梅品种如

“东魁”“乌紫杨梅”“炭梅”等将相继上市，预计7月上旬采摘期结束。

本报讯（记者 谢昭艳 通讯员 刘沛沛） 又到小龙虾上市旺季。昨
日，宁波水产品批发市场小龙虾特色交易区开业。交易区邻近路林市场东
侧出口，占地面积4500平方米，共设40个摊位，交易时间为每天14点至次
日早晨6点。旺季日均交易量预计将达60吨，销售区域辐射浙东地区。

据了解，小龙虾特色交易区除整合目前本地已有经营户外，还引
进了江苏盱眙、湖北潜江和江西鄱阳湖三个国内主要产地的货源，同
时推出湖北富硒和太湖清水两个特色品牌龙虾。市场将充分发挥集
聚效应，促进小龙虾商贸流通品类多种化、规格标准化、价格透明化、
监管规范化，让市民吃到价格实惠的优质小龙虾。

为了把控小龙虾品质，市场检测中心将对入场商品进行监督抽
样。同时通过索证索票制度，形成小龙虾食品安全溯源机制，确保百
姓舌尖上的安全。

近年来，小龙虾受到越来越多消费者的喜爱，被称为“夜宵界的网
红”。据调查，2017年全国小龙虾产量约99.4万吨，市场消费量约
97.95万吨，预计2018年小龙虾产量有望突破100万吨。

上百吨建筑渣土
竟堆在水库上游

偷倒者已被立案查处

相岙水库位于余姚市三七市镇，是三七市镇4个村近万名村民的
“大水缸”。近日，有村民发现，水库上游约两公里的山岙里，有很多建
筑渣土，马上就要进入梅汛季节，一下暴雨，这些建筑渣土如果被洪水
冲到水库里，势必影响村民的用水安全。

今明迎来首个杨梅采摘高峰小龙虾有了专门交易区
设在宁波水产品批发市场内

倾倒在山岙里的建筑沙土倾倒在山岙里的建筑沙土。。


